

TALAMANCA



Una experiencia de desarrollo humano local en marcha

CONTENIDO

| | |
|--|------|
| Así vivimos en Talamanca | / 1 |
| <hr/> | |
| Una historia contada por sus protagonistas | / 4 |
| • La unión hace la fuerza y el desarrollo también | / 6 |
| • Luchemos por un objetivo común | / 7 |
| • Un desarrollo que revalorice nuestra cultura | / 10 |
| <hr/> | |
| Talamanca: Una experiencia de desarrollo humano a nivel local en construcción | / 12 |
| • Concertación local e intersectorialidad | / 14 |
| • Descentralización y desconcentración | / 15 |
| • La gente como protagonista de su propio desarrollo | / 16 |
| • Autosostenibilidad de la experiencia y posibilidades de reproducirla | / 17 |
| <hr/> | |
| Desarrollo humano local y reforma del Estado | / 19 |

Nos complace poner en sus manos un breve conjunto de vivencias y perspectivas relacionadas con una experiencia de desarrollo humano a nivel local, apoyada por el Ministerio de Planificación Nacional y Política Económica (MIDEPLAN), por instituciones nacionales y por el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF).

Talamanca -el lugar identificado con esta experiencia- constituye uno de esos cantones que generalmente se denominan como prioritarios, periféricos o deficitarios. El pueblo también acostumbra llamarlos cantones olvidados. En lo concreto, Talamanca se caracteriza por presentar indicadores socio-económicos muy por debajo de los promedios nacionales, recordándonos que el proceso de desarrollo nacional no ha sido del todo homogéneo y que importantes sectores de población han quedado excluidos de sus beneficios.

Talamanca cuenta también con pobladores tenaces y funcionarios comprometidos, es decir con los actores sociales fundamentales para promover una iniciativa de desarrollo humano. Y así lo están haciendo las mujeres y los hombres de Talamanca, en un proceso recién iniciado pero que desde ya exhibe sus ingredientes esenciales: la intersectorialidad, la participación y la búsqueda de nuevas alternativas de atención tanto comunitarias como estatales. O mejor aún: estatal-comunitarias.

Resulta muy valioso que el documento que hoy compartimos con ustedes, sea expresión de los propios protagonistas del proceso. No podría ser de otra forma si realmente queremos ser consecuentes con la opción de una centralidad del ser humano en todo proceso de desarrollo. Y, desde esta misma perspectiva, es nuestra esperanza que la lectura detenida de estas páginas, derive en nuevas y enriquecidas iniciativas de desarrollo humano a nivel local en Costa Rica.

**MINISTERIO DE
PLANIFICACION
NACIONAL Y
POLITICA ECONOMICA**

**FONDO DE LAS NACIONES
UNIDAS PARA LA INFANCIA**